



Compagnie

Du

SARTO

« **S**abaudiae **A**nimus **R**obur **T**errarum **O**rbis »

Souffle de Savoie Force du monde

Le Lien Sartorien

Bulletin d'information de la Compagnie du Sarto

Rappel Des Manifestations Annoncées Pour Le Mois de Juillet.

Une Association Ouverte sur le Monde

04 Juillet	P. de CHAMBERY	Journée « Four Banal » à Aiguebelette
25 Juillet	P. d'AIX les BAINS	Sartorie Opérette Aixoise « Un de la Cannebière »

« Membre du Conseil Français des Confréries »

Maison des Associations – 67 Rue Saint François de Sales BAL M5 – 73000 CHAMBERY

☎ : 04 79 70 49 35 – Courriel : sarto.chy@wanadoo.fr – Site Internet : www.lesarto.com

Directeur de Publication : Roger GAY – Réalisé et IPNS : Roland COVAREL

Article 2 des statuts : La Compagnie s'interdit toute action économique, politique ou religieuse.

Genèse Et Chronologie De l'Histoire Du Sarto (page 3 ..)

11 Février 1984 : Décision d'acquiescer un grand taste-vin pour la communion du vin lors intronisations.

23 Mars 1985 : Réalisation de la crose en bronze par Albert Vuillermet orfèvre à Lyon et grand Vigile de la Vigilance Lyonnaise. Il en fait don à la compagnie.

21-22-23 Juin 1985 : Journées du 30 ème anniversaire de la Compagnie et 20 ème anniversaire en Vallée d'Aoste.

14 Septembre 1985 : Le Sarto reçoit, pour l'ensemble de ses activités, un diplôme de la part du Comité Social Economique Européen.

1985 : Fondation des portiques de Belfort et Besançon. Il est décidé que toute Frairie devra désormais avoir un nom.

26 Avril 1986 : Il est décidé que les Frairies doivent être fixées un an à l'avance. Le siège de la Compagnie est transféré à « Le Bourg » Novalaise ;

10 Mai 1986 : Jumelage de la Compagnie avec la Confrérie de Cassis et Berry. Ce jumelage n'aura pas de suite dans le temps.

27 Mai 1986 : Nouvelle modification des statuts.

29 Novembre 1986 : Création des Portiques de Mont de Marsan et Aubusson.

22 Avril 1989 : Création du Portique de Strasbourg.

20 Mai 1989 : Création du Portique de Thonon les Bains.

MAI 1990 : Création du Portique du Grésivaudan.

01 Septembre 1990 : Informatisation de l'administration du Sarto.

Mars 1991 : Danièle Jeaudaud, de la Vigilance Lyonnaise, devient la première femme Vexillaire de la Compagnie.

3 Octobre 1992 : Décision d'intervenir auprès de Deux orphelins dans le cadre des inondations de Vaison la Romaine.

20 Février 1993 : Réalisation d'un nouvel annuaire.

1993 : Sculpture du Saint – Vincent.

19 Février 1994 : Modifications des Statuts et du Règlement Intérieur.

16-17-18 Avril 1994 : Salon des Produits du Terroir organisé par la Maîtrise du Terroir de Compagnie.

4 février 1995 : L'insigne de boutonnière est modifiée. La forme «feuille de vigne » qui entoure la Croix de Savoie est remplacée par une forme de cœur.

4 Mars 1995 : Lancement de la cuve du 40 ème anniversaire de la Compagnie avec une « Roussette altesse » sélectionnée en haute Savoie.

20 – 21 Mai 1995 : Festivités du 40ème anniversaire de la Compagnie à Aix les Bains et à Chambéry.

2 Septembre 1995 : Importante réunion de Chancellerie au cours de laquelle est examinée la situation du Sarto. De très nombreuses questions se posent suite aux festivités. Henri Sonot se voit contesté. Des élections sont organisées pour élire le Grand Chancelier. Il y a deux candidats : Roger Ramel et Henri Sonot. **Henri SONOT** est réélu Grand Chancelier avec 9 voix, Roger RAMEL 7 voix, 2 bulletins blancs sur 18 votants.

De septembre 95 à Mars 1996 : La Compagnie subit quelques turbulences.

9 Mars 1996 : Décision de faire vérifier la Comptabilité de la Compagnie par un comptable agréé.

20 Avril 1996 : Le siège du Sarto est transféré au Moulin de la tourne 73 Les Marches.

30 Avril 1996 : Quelques dissidents (6) intentent un référé contre la Compagnie auprès du tribunal de Chambéry. Le juge déboute les demandeurs. Ceux-ci feront appel du jugement. Une ligne téléphonique Sarto, avec répondeur fax, est installée.

6 Août 1996 : Nouvel investissement en matériel informatique. Une deuxième assignation en référé est intentée contre la Compagnie auprès du TGI de Chambéry par 11 compagnons. Une nouvel fois le juge déboute les demandeurs.

10 Septembre 1996 : Ordonnance de référé suite à l'assignation du 6 août. Deux demandeurs sont condamnés à verser 1 000 francs chacun à la Compagnie.

Les autres Compagnons sont condamnés « in solidum » à verser la somme de 2200 francs à la Compagnie.

2 Octobre 1996: La Compagnie assigne un compagnon (C J) au tribunal pour port illégal de costume et utilisation abusive du nom du Sarto.

5 Octobre 1996 : Création du Portique du Granier.

29 Octobre 1996 : Le procès en référé du 30 Avril fait l'objet d'un appel. Suite à l'assignation en référé du 2/10 le Compagnon incriminé est condamné à payer à la Compagnie la somme du franc symbolique. En outre il lui est interdit de revêtir le costume Sartorien et de se prévaloir membre de la Compagnie.

19 Novembre 1996: La Compagnie assigne en référé trois associations qui se sont créées, dissidentes du Sarto et qui utilisent le nom « Sarto ». Il s'agit de la Compagnie du Sarto d'Aix en Savoie, du comité de défense et de sauvegarde du Sarto, et des compagnons du Sarto d'Annecy et Genevois Nemours.

Les trois associations sont condamnées à cesser d'utiliser leur dénomination. Chacune est condamnée à payer au Sarto la somme de 10 000 francs.

10 Décembre 1996:La Compagnie assigne en référé 1 compagnon et deux associations précitées le 19/11 pour utilisation abusive du mot « Sarto ». Ce référé déboute la Compagnie du Sarto au fait que le mot « Sarto » est reconnu dès le 13 è siècle et qu'il est un mot populaire utilisable par tous d'autant plus que la Compagnie n'a jamais déposé son nom, par une démarche particulière, pour se protéger.

8 Février 1997 : La Vigilance du Dauphiné est supprimée. Le Portique Alpe Dauphiné est créé et l'on prévoit, à terme, la création d'un autre portique sur le secteur. Quelques contestataires récusent cette décision et assignent la Compagnie en référé au TGI de Chambéry.

27 Mai 1997 : Le tribunal de Chambéry déboute les demandeurs les déclarants « mal fondés sur leur action » et les condamne aux dépens

14 Juin 1997 : Assemblée Générale au château du Puits de Coise. **Roger RICHARD** est élu Grand Chancelier et **Henri SONOT** est élevé au titre de Grand Cérémoniaire.

Octobre 1997 : Edition d'une brochure regroupant Statuts, Règlement intérieur et Charte.

2 Septembre 1997 : Rendu du jugement sur l'appel de l'ordonnance de référé du 30/4/1996. L'ordonnance est confirmée. Les plaignants sont déboutés et condamnés « In solidum » à verser à la compagnie la somme de 10 000 francs.

4 Avril 1998 : Mise en conformité de la présentation des différents bilans suivant le plan comptable légal. Modification du contrat d'assurances avec la Macif.

7 Mai 1998 : le Portique d'Aix les Bains porte désormais le titre d' « Aix les Bains – Les Bauges »

27 Mars 1999 : Le siège du Sarto est transféré à la maison des associations : 60 rue St François de Salles à Chambéry.

13 Mai 2000 : **Roger RICHARD** est réélu Grand Chancelier **FRAIRIE DU MILLENAIRE** à Chambéry.

20 Mars 2001 : **Gérard BASSI** est élu Grand Chancelier.

19 Mai 2001 : Réalisation d'un nouvel annuaire.

1er Janvier 2003 : Décision de se séparer de « l'éco des Savoie » et d'utiliser Internet pour la communication.

20 Novembre 2003 : Décision de l'achat d'un étendard pour la Compagnie et d'un mannequin pour exposer un costume. IL est décidé l'ajout d'un bavolet rouge et blanc à la cape des Dames Chancelières.

Mars 2004 : **Gérard BASSI** est réélu grand Chancelier ;

22 JANVIER 2006: Nouvel investissement en informatique ; le matériel précédent devenant obsolète.

04 Novembre 2006 : Il est décidé que la Compagnie assurera pendant trois ans une part de la scolarité du petit Ancelin.

05 Avril 2008 : Le site du Sarto est désormais géré par la société Nouvel Œil à Chambéry.

25 Avril 2009 : **Roger GAY** est élu Grand Chancelier de la Compagnie.

23 Janvier 2010 : 28 ème cérémonie de la St Vincent à Chambéry. Très forte participation des Compagnons accompagnés par cinq autres Confréries. Manifestation remarquable et remarquée.

27 MARS 2010 : Nouvelle révision des Statuts. Le nouveau texte est adopté par l'Assemblée Générale qui se tient à Grenoble.

IL est décidé de ne plus adhérer à la FCIB (Fédération Internationale des Confréries Bachiques) mais de participer au Conseil Français des Confréries.

Prochaines Manifestations

Portique De Bardonecchia.

FETE DE LA SAINT HYPOLITE

Vendredi 13 Aout 2010

Cette Fête a toujours été une extraordinaire occasion de rencontre des Portiques italiens de Chivasso, Bardonecchia et Turin avec les portiques Français pour manifester notre Amitié Sartorienne. Les amis italiens de la Confrérie de Chivasso nous feront le plaisir de participer à la manifestation avec Mario Bertolini, Maître pâtissier et Comm.Gr.Uff qui nous fera goûter le ZABAGLIONE raffinement gastronomique de la Cuisine Piémontaise, préparé « Ad Arte » par lui-même. Ce sera le dessert du repas que notre cordon bleu la signora Augusta du restaurant « Le Sommeiller » nous cuisinera avec les spécialités de la Région.

Ainsi, come chaque année, le Portique de Bardonecchia vous invite à participer à cette manifestation d'antan qui rassemble les gens de la vallée de Susa, des vallées françaises de Modane et Briançon ainsi que les Compagnons du SARTO.

Programme de notre journée amicale : 2010

09 h 45- Réunion devant le Palais de la Mairie où les Dignitaires auront à leur disposition une petite salle pour revêtir les costumes de la Compagnie.

10 h 15- Le cortège avec toutes les Autorités , Italiennes, Françaises et les compagnons du SARTO, partira de la place de la Mairie et défilera rue Medail pour se rendre à l'Eglise devant laquelle avec les Dame du Groupe Historique l'on attendra l'arrivée de l'Evêque de Susa et les prêtres des Vallées Alpines.

11 h, 00 – Messe (le Sarto aura quelques places réservés). Pendant la messe une dame dignitaire dira une brève prière

12 h ,00 –Comme toujours les jeunes guides alpins présenteront une petite démonstration de descente en rappel et de treuillage du haut du clocher de la paroisse

13h, 00- Nous irons au restaurant habituel « le Sommeiller» sur la place du marché. (Parking) Un apéritif convivial nous y attend avant le repas typiquement piémontais.

Le prix de la journée 34 euros

Date limite de Réservations le 3 août auprès de :

Renato Frisiero (39) 011-888227 Répondeur

(39) 349 4977176 portable

Laura Moretta (39) 347 0493430

(39) 347 3177870

LO ZABAGLIONE

De Saint Pasquale BAYLON

C'est un des plus classiques gâteaux du Piémont. La recette est liée au moine franciscain d'un couvent d'Aragone **Pasquale de BAYON.**

Né le 15 mai 1540 à Torre Hermosa il avait suivi à Turin la cour d'Emanuele Filiberto. On dit que cet homme, d'origine modeste, avait reçu parmi les dons du Saint Esprit celui aussi de la science infuse.

Il est devenu Saint à la moitié du 16eme siècle pendant le pontificat d'Alexandre VII et il est vénéré dans l'Eglise de Saint Thomas à Turin.

Nous ne connaissons pas les savantes discussions sur l'Eucharistie qu'il eut avec les Calvinistes, mais en donnant crédit à la légende gastronomique nous ne pouvons que remercier sa science infuse pour cette délicieuse création.

San Baylon / San Bayun / Sanbaiun / Zabaglione.

La synthèse de la recette est dans cette formule : **1+ 2 +2 +1 par personne.**

Elle est basée sur la mesure d'une coquille d'œuf soit :

Jaune + sucre + vin de Marsala + vin de Moscato.

Et la façon de le mixer ?....Tout le secret est là!!

Venez voir Mr Bertolini au travail.

Maria Teresa Frisiero

Portique D'Aix Les Bains.

SARTORIE opérette le dimanche 25 juillet

« Un de la Canebière »

Opérette marseillaise, crée en 1935, sur un livret de Henri Allibert et musique de Vincent Scotto.

Prenez un petit coin de Marseille, le vallon des Auffres, ... réservez deux amis blagueurs, rêveurs, jolis cœurs, plus un 3ème compère un tantinet gaffeur...ajoutez un gros mensonge pour séduire de belles petites, des quiproquos, une conserverie de sardines, etc....

Saupoudrez le tout d'airs très connus dont le plus beau tango du monde et venez avec nous déguster sans modération !

Notre Portique vous convie à participer à la **Sartorie**

« **Un de la Canebière** » le dimanche 25 juillet 2010.

Comme habituellement, nous vous avons fait réserver de bonnes places à un prix intéressant

Cette pièce sera interprétée par des cœurs, solistes, danseurs et musiciens de très grande qualité artistique.

Le déroulement de cette Sartorie sera comme suit :

14h30 : Accueil dans le foyer du Casino d'Aix et remise des billets réservés.

15h00 : Opérette -

18h00 environ, fin de l'opérette - regroupement dans le foyer

18h30, nous rejoindrons le site réservé à l'apéritif **Bistro**, ou les artistes de l'opérette nous ferons une **aubade**.

(Les consommations ne sont pas incluses)

20h30 environ fin de la première partie de cette Sartorie.

20h45 La seconde partie se déroulera au Restaurant gastronomique « **Le Dauphinois** » 14 avenue de Tresserve à Aix les Bains.

Un repas sympathique a été élaboré à votre attention par notre ami Thierry Cochet.

Nous vous attendons très nombreux pour vivre cette Sartorie dans la joie et la bonne humeur, en tout point conforme à la défense du terroir et de l'esprit.

Attention réservez vite, nous n'avons que 30 places réservées !

Réservation auprès de Michel Maury avant le 19 juillet 2010 impératif.

.Nos Joies, Nos Peines.

Portique De La Vallée du Rhône.

Les Compagnons du portique de la vallée du Rhône viennent d'avoir la tristesse de perdre l'un des leurs en la personne de Gérard Degoul. Gérard Degoul et son épouse Michelle nous ont accueillis de nombreuses fois dans l'enceinte de leur domaine viticole de Bouchassy. Toujours disponible envers l'association, fier de son vin, il nous manquera. A sa fille Marie-Cécile, son fils Nicolas, son épouse et sa maman Maguette, nous présentons nos plus sincères condoléances. Nous les assurons de notre soutien, notre affection et notre amitié.
Le Major- Prime André Heughe

Portique Des Dauphins.

REMERCIEMENTS

Lucie, sa compagne, sa fille ainsi que toute la famille Bucchioni, remercient les compagnons et amis qui, par leur présence, envoi de fleurs ou de messages, ont pris part à leur peine lors de la disparition de notre compagnon et amis Xavier.

Portique De L'Albarine.

Le 15 juin 2010 tous les amis du portique de l'Albarine étaient réunis pour accompagner Jo Tillard dans son dernier voyage. Jo c'était l'esprit Sartorien personnifié, pour lui l'amitié et la convivialité étaient une seconde nature et son serment n'était pas un vain mot mais une manière de vivre ; notre compagnon restera pour toujours dans nos cœurs et dans nos têtes. C'est au nom de tout le portique que je présente à Huguette mes sincères condoléances.
Au Revoir JO !!
Thierry DUMAINE Major Prime

Portique Ducal.

Michel et Michèle FALCOZ remercient très sincèrement les Compagnons qui par leur présence ou message, se sont associés à leur peine pour le décès de la Maman de Michèle.

Vigilance Alpe Dauphiné.

Notre compagnon Jean-Claude Peyrin vient de perdre son frère Michel à l'âge de 75 ans. Une grand figure voironnaise vient de partir. Nos pensées vont à notre compagnon et à sa famille.

*Une Pensée pour notre ami Jean Balestas !
Qu'il retrouve la forme et son vélo, après son opération du genou.*

Compte Rendu De Manifestations.

Portique De Tarentaise.

SORTIE VANOISE LES 26 ET 27 JUIN
Comme chaque année, le Portique de Tarentaise a organisé sa traditionnelle "sortie Vanoise", toujours fixée le dernier week-end de Juin. Cette année elle s'est déroulée vers le Grand Paradis, dans la vallée d'Aoste.

Tous les programmes prévus ont été réalisés avec l'aide précieuse de notre compagnon valdotaïn Walter LILLAZ, épaulant ainsi notre Major Prime très actif Marc VULLIEN. A noter aussi la contribution du Major Prime d'Aoste, le compagnon RIVOLLIN qui a été notre guide pour la visite des ruines et vestiges antiques de la ville d'Aoste. Si la chaleur était torride pendant cette visite, les compagnons furent heureux de se désaltérer dans un petit bistrot bien connu des savoyards et des amis Sartoriens d'Aoste.



Il est difficile de donner le détail de ces deux magnifiques journées; signalons l'accueil chaleureux des quelques compagnons du secteur dont Clément DUPONT, avec chants anciens savoyards et valdotains. Au repas, la soirée a été très conviviale avec danses et chants au son d'accordéon.

Le dimanche n'en fut pas moins animé avec visites de musée, château et distillerie, le tout couronné d'un repas gastronomique.

En résumé, deux journées mémorables qui laissent, à tous les participants présents, un inoubliable souvenir.

« Un clin d'œil à tous les portiques »
Rendez-vous à noter pour l'année prochaine en Vanoise !!

Renée DELPHIS et les compagnons présents.

LA COMPAGNIE DU SARTO ... A PARIS - AU SENAT !

Dans le cadre des festivités du 150^{ème} anniversaire de la Réunion de la Savoie à la France, les Pays de Savoie et le Comté de Nice se donnent rendez-vous pour deux jours de réjouissances, les 9 et 10 juin derniers.

Eh oui ... L'année 2010 nous réserve bien des surprises, et celle-ci est de taille !...

Mandatée par la Chancellerie, une petite délégation du Sarto en tenue d'apparat, mais une délégation quand même !... Est conduite par le 1^{er} Vice Chancelier « Marc Vullien » accompagné de son épouse Françoise et Suzanne Guerraz du Portique de Tarentaise.

De Micheline Guiguet de Paris. De Robert et Sidréa Besson du Portique Ducal.

Le mercredi 9 juin en début de soirée, une curiosité à la fois insolite et spectaculaire se déroule dans les jardins du Luxembourg et face au Sénat, en présence de nombreux promeneurs très étonnés.

En effet, la fonderie Paccard d'Annecy a dressé un chapiteau pour la réalisation, en public, d'une coulée de cloche, réplique au 1/6 de « **La Savoyarde** » 19 tonnes, la plus grosse cloche de France, actuellement abritée au Sacré Cœur de Montmartre.



Événement surprenant de ces festivités du 150^{ème} anniversaire.

Le lendemain, jeudi 10 juin, « **La Petite Savoyarde** » cloche en bronze de 120 kilos, coulée la veille, fait l'objet d'un cadeau des Pays de Savoie au Président du Sénat Gérard LARCHER.

De nombreuses personnalités politiques assistent à cette manifestation dont, Bernard Acoyer, Président de l'Assemblée Nationale, Christian Estrosi, Ministre de l'Industrie, ainsi que les Présidents des Conseils Généraux de Savoie et Haute-Savoie.

Un grand nombre d'élus entourent également ces personnalités. Après la partie officielle, toutes les célébrités politiques visitent les stands où une dégustation de différents produits des Pays de Savoie et du Comté de Nice est à l'honneur.

Notre délégation Sartorienne en tenue d'apparat, a fait l'admiration et l'étonnement, auprès de nombreux élus et spectateurs présents. Pour l'occasion, Marc Vullien eu le privilège d'offrir au Président du Sénat et au Président de l'Assemblée Nationale, des plaquettes de présentation de la Compagnie du Sarto, avec échantillons de bouteilles sérigraphiées aux couleurs de notre Compagnie.

Cet événement haut en couleur témoigne de notre ferveur, en cette année anniversaire, à être présent là où il faut ... Et quand il faut !



C'est aussi un clin d'œil à l'histoire ! En effet, le costume des Dignitaires du Sarto est une inspiration de la tenue des anciens sénateurs de Savoie.

En ce jour anniversaire, il était donc historiquement opportun de revêtir cette tenue dans l'enceinte du Sénat.

L'artisanat savoyard à l'honneur :

Notre région a du talent ... La fonderie Paccard d'Annecy est très fière et très honorée d'avoir été choisie par l'assemblée des Pays de Savoie pour représenter le savoir faire savoyard.

Un peu d'histoire :

« La Savoyarde, une Paccard » bien que coulée en 1891, trente ans après le rattachement de la Savoie à la France, résonne actuellement à la Basilique du Sacré Cœur de Montmartre.

Cloche offerte par les savoyards à la France à l'occasion du vœu national de consécration de la France au Sacré Cœur, qui a vu construire à cette époque la Basilique.

Les français ont offert la Basilique et les savoyards, qui étaient français depuis pas si longtemps que ça, ont offert « La Savoyarde » énorme cloche en bronze de 19 tonnes.

Aujourd'hui, cette réplique de la Savoyarde en plus petit, entre tout à fait dans le contexte de la Commémoration du 150^{ème} anniversaire de la Réunion de la Savoie à la France.



Epilogue :

Remerciements à Robert Besson « Major Prime Adjoint » du Portique Ducal de nous avoir apporté les éléments, afin de rédiger cet article dans les meilleures conditions !
Sans oublier la réalisation des photos, souvenir inaltérable !

Un grand merci et point d'honneur particulier en la circonstance, au 1^{er} Vice Chancelier « Marc Vullien » d'avoir fait le déplacement avec la participation de Compagnons, et ainsi d'avoir été représentatif au regard de la devise du Sarto :

« Sabaudiae Animus Robur Terrarum Orbis »
(Souffle de Savoie, Force du Monde)

Bernard Foray
« Maître du Greffe »

Michel Falcoz
« Chancelier, Major Prime »

**CONCOURS DE PETANQUE DE LA COMPAGNIE
13 JUIN 2010 AIGUEBELETTE-LE-LAC**

En ce début de journée plutôt maussade, la pluie menaçant, les jeux prenaient l'allure d'une fatale issue avant l'heure. L'inquiétude se lisait sur tous les visages. Mais ô miracle ... pour l'ultime tour, un réel bonheur de voir que le ciel nous accordait sa clémence avec quelques rayons de soleil bienfaiteurs ce, jusqu'en fin de journée. Merci la météo !

Un cadre, un espace et un concours manifestement réussi ! Une participation dont on se souviendra, puisque pas moins de 24 doublettes se sont formées, un exploit pour les organisateurs qui s'inquiètent toujours du manque de participants.

Une vingtaine de Compagnons, non boulistes, étaient aussi là pour encourager les équipes, ce qui apportait une certaine ambiance olympique à cette belle fête !



Certains se sont intéressés à l'environnement, lac et verdure malgré une matinée fraîche et grise !

Dès 9 heures et demi, les doublettes étaient formées, les listes enregistrées, le tableau des rencontres prêt à se remplir... 10 heures le coup d'envoi était donné. Le Grand Chancelier Roger Gay souhaitait bonne chance à tous !

Les délais du matin étaient respectés dans l'ensemble ! Bravo aux organisateurs de Portique Ducal !...

Du côté intendance, le Portique Chambérien n'a pas failli à son devoir ! Puisque tout au long du concours, les Compagnons ne manquaient pas de vitamines... Un apéritif composé de vins de Savoie (Rosé et Blanc) était servi entre chaque fin de partie.

C'est dire l'ambiance festive dans un état d'esprit convivial et fraternel.

Au vu du nombre de participants, le premier tour éliminatoire arrivait à terme sur les coups de midi et demi environ. Ce qui fut vraiment agréable pour tout le monde ainsi que pour le restaurateur qui nous attendait de pieds fermes pour l'apéritif et le repas de midi, servi au restaurant Berthet « Les Belles Rives »

Avant de se restaurer, une mise en bouche nous était offerte sur la terrasse extérieure du restaurant dans l'euphorie générale d'une fin de matinée bien accomplie. Nous faisant l'honneur d'être parmi nous, le représentant du Dauphiné Libéré prenait une photo de famille avec tous Compagnons sans exception. Un souvenir inaltérable que chacun gardera précieusement.

Vint le moment de passer à table ! Notre Grand Chancelier Roger Gay souhaitait bon appétit à tous les convives et les remerciait de leur importante participation. Pas moins de 65 Compagnons et Amis du Sarto étaient présents pour cet excellent déjeuner, notamment arrosé de vins de Savoie comme il se doit. La véranda surplombant le lac, nous était réservée et pouvions admirer en live, la faune et la flore qui nous entouraient !

Après cet excellent repas, le 2^{ème} tour pour les demi-finales et finale était engagé dans un après midi plutôt serein voire même ensoleillé, ce qui réchauffait le cœur et les ardeurs de tous les Compagnons. Encouragement des candidats encore en lice dans cette dernière ligne droite.

Pour certains l'occasion de se faire bronzer ou de faire une visite dans le port et sur les berges du lac.

Vers 18 heures, retour au restaurant Berthet pour le palmarès final du concours.

Roger Gay, Grand Chancelier, annonçait le classement assisté de Robert Besson Major Prime adjoint du Portique Ducal qui procédait à la remise de la coupe du Sarto pour les vainqueurs de la finale et la coupe du portique Ducal pour la 2^{ème} place.



local
les

Le classement :

- 1.- Finalistes et vainqueurs : Georges ANSELME – Jean BERNARD (Portique des Dauphins)
- 2.- Finalistes : Michel et Cathy BERNARD (Portique d'Albertville)
- 3.- ½ Finalistes : Jean et Denise ROBESSON (Portique Ducal)
- 4.- ½ Finalistes : Gilbert et Annie PINATEL (Portique Ducal)



Les finaliste et demi-finalistes recevaient également un lot de Vins de Savoie et Vermouth, ainsi qu'un livre sur le terroir viticole de la Savoie.

Bien entendu, tous les candidats ont été récompensés avec un prix de consolation pour leur volonté et leur ténacité d'arriver le plus loin possible dans cette participation. Bravo à eux ! Tous ont reçu un lot de Vin de Savoie et des mignonnettes de Vermouth de la Maison Routin.

A la remise des prix, une photo personnelle pour tous les compétiteurs, en souvenir de cette journée inoubliable !

Le Grand Chancelier Roger Gay mettait un terme à ce moment de sérénité passé dans l'Amitié, la Convivialité et la Solidarité honorant notre Compagnie.

Remerciements à tous les Portiques présents d'avoir fait le déplacement et surtout d'être venus aussi nombreux à cette chaleureuse manifestation Sartorienne. Souhaitant également à l'ensemble des Compagnons, un bon retour dans leur foyer.

Après cette partie officielle, un grand buffet froid avec boissons diverses, verrée de l'Amitié, était proposé à tous les Compagnons.

Nous remercions, tous les Sponsors qui nous ont offert de supers lots pour ce concours :

Vins de Savoie du Château de la Violette, Charles Henri Gayet, les Marches.

Vins de Savoie de François Perrin, Arbin.

Vins de Savoie divers crus offerts par le CIVS

Vermouths de Savoie de la Maison Routin (Georges Clochet)

Néanmoins, nous adressons personnellement à tous les Portiques sans les énumérer, un grand merci de s'être déplacés et d'avoir passé ensemble cette merveilleuse journée !

Reconnaissance à tous les organisateurs du Portique Ducal qui se sont dévoués corps et âme pour la bonne cause et en l'honneur de la Compagnie du Sarto.



Cependant, nous avons malheureusement déploré l'absence de Michel Falcoz, notre « Chancelier, Major Prime du Portique Ducal » endeuillé par le départ subit de Mme Rose Colombo, sa Belle-Mère.

La Compagnie du Sarto tient à lui adresser ainsi qu'à son épouse Michèle et sa famille, ses sincères condoléances.

La vie est ainsi faite de joie et de peine ... Extériorisons nos joies et gardons nos peines dans le fond de notre cœur ! Merci à tous et à très bientôt.

Bernard Foray
« Maître du Greffe »

Michel Falcoz
« Grand Chancelier, Major Prime »



A Chacun son lot avec le sourire



Pas Mécontents de la Journée !!

On Compte les points !!

On essaie d'en Marquer !!

A L'ASSAUT D'UNE CITADELLE SAVOYARDE

En ce samedi ensoleillé du 5 juin, le Portique d'Albertville profitait d'un cadre exceptionnel et joignait l'utile à l'agréable en réunissant la Compagnie du Sarto, pour une journée culturelle, bucolique avec en prime, une réunion de Chancellerie.

En effet, pour la partie utile, après le déjeuner de midi en plein air et dans l'ambiance Sartorienne habituelle, la Chancellerie se retrouvait en les murs du Fort de Montperché pour une séance trimestrielle.

Pour la partie ludique du matin, les Sartoriens présents ont visité le Fort et savouré le panorama à 1000 mètres d'altitude. Le lieu historique est assis sur trois communes, Aiton-Bonvillard et Bonvillaret, surplombant la Combe de Savoie et la vallée de la Maurienne.

Le Fort de Montperché, citadelle oubliée en pleine nature !

A sa construction entre 1875 et 1881 le Fort permettait une vue circulaire et pouvait communiquer avec les Forts voisins qu'on appelait aussi **Sentinelles des Alpes**. L'activité militaire se résume à des passages de troupes lors de grandes manœuvres et au début des conflits mondiaux en 1914 et 1939. Puis de 1948 à 1972, le Fort devient une colonie de vacances pour l'Action Sociale des Forces Armées.

En 1987, en prévision des jeux olympiques d'Albertville 1992, il sera acheté par une société en vue de le transformer en hôtel de luxe, le projet ne verra pas le jour. Le Fort tombe alors à l'abandon, jusqu'en 2000 où ne trouvant pas d'acquéreur, il devient un centre de tir pour une société de formation jusqu'en 2004.

Dans son impressionnante enceinte bastionnée du XIXème siècle. Labyrinthe géant, la visite dévoile tous les secrets du Fort à travers des souterrains éclairés, multitude de bâtiments en pierre de taille, des poudrières qui résonnent, des grands espaces verts boisés et des vues imposantes sur les vallées et les sommets. Un site de 5 hectares qui ne laisse pas indifférent, pour les rassemblements de groupes, réunions de famille et associations.

Isabelle et Philippe Jeanne-Beylot, les propriétaires, nous parlent de leur forteresse qu'ils ont acquise en 2005, abandonnée depuis 30 ans. On constate l'important travail déjà effectué pour redonner au Fort son aspect d'origine Dès le début, ce fut un long et grand défrichage de la végétation alors très abondante.

Les intérieurs déblayés, c'était une déchetterie de tout genre, puisque ouvert et à la merci des intempéries. Des gravats et autres détritiques, les pillages et les squattes en ont réellement fait une énorme poubelle qu'il a fallu remettre en état. Tout ceci avec l'aide bénévole de nombreux et généreux amis d'Isabelle et Philippe. Comme ils le disent eux-mêmes, Isabelle et Philippe recherchaient « La maison de leurs rêves » Mais quand même pas avec de telles dimensions ! En 2007, c'est l'ouverture aux visiteurs.

Avec l'opiniâtreté, la persévérance et le courage inlassable de Philippe, les travaux d'amélioration et d'entretien continuent dans des conditions optimales, afin d'améliorer chaque année le trajet de visite, éclairage de nouveaux souterrains, installations de barrières, d'escaliers, de panneaux, et la préparation d'animations.

Non-classé aux Monuments Historiques, le Fort ne perçoit aucune aide ni subvention et n'a pas d'obligation de visite au public. Seule, la volonté de la famille est de faire découvrir cette impressionnante enceinte bastionnée du XIXème siècle. Bravo à ces deux personnages, Isabelle et Philippe, qui par leur passion des Forts, arrivent ensemble à finaliser leur rêve. Un moyen à tous de découvrir une histoire locale importante et imposante et à nous de les soutenir dans leur spectaculaire entreprise de sauvegarde.

A noter que, pour mener à bien ce projet, ils conservent parallèlement une activité professionnelle. A ces jeunes et courageux propriétaires, la Compagnie du Sarto adresse un Grand Coup de Chapeau !

Un grand merci aussi, sans les énumérer, à tous les Portiques qui se sont déplacés pour cette belle et sympathique journée, en toute amitié et solidarité.

Pour le Portique d'Albertville
Bernard Foray

Paul Viguet Carrin
« Chancelier, Major Prime »

Vigilance Alpe -Dauphiné.

SARTORIE DIMANCHE 27 JUIN à LANS EN VERCORS

C'est par une journée de grand soleil que la Vigilance Alpe-Dauphiné, en ce dimanche 27 juin s'est retrouvée, à l'Hôtel du « Col de L'Arc » à Lans-en-Vercors pour sa Sartorie plein air et son grand concours annuel de boules organisé par le Maître en la matière, Léon Sert, assisté de son épouse Anne-Marie.

Soixante dix compagnons ont répondu à l'invitation du Grand-Vigile Andrée Alépée.

Quel plaisir de se retrouver avant les vacances au restaurant Mayousse qui nous accueille depuis de nombreuses années pour des agapes gourmandes.



16 doublettes se rencontraient.

Mrs Domard, Villard et Fezzi (remplaçant) opposés au couple Jean-Bernard et Jocelyne Launay ont remporté la finale de ces rencontres.

La coupe sera remise en jeu l'année prochaine.

Casquettes et T-shirts offerts par la Commune de Vaujany récompensa les participants.

D'autres compagnons ont préféré jouer tranquillement aux cartes à l'ombre des grands arbres du parc.

A 19H30 on s'est quittés heureux d'une si agréable journée.

Geneviève FAVARIO

Les trains des glaciers Suisses

Les vingt-cinq participants à ce voyage ne regrettent pas le déplacement qui nous a permis de découvrir des cantons relativement peu connus, tel que le Tessin et les Grisons.

Le car nous a d'abord conduit à Lugano, cité balnéaire plutôt huppée où nous avons eu le premier choc vis-à-vis des prix pratiqués en Suisse. Une guide locale nous fit découvrir les principaux aspects de cette petite ville réputée pour son climat, ceinturée de sommets accessibles en funiculaire, Les promenades le long du lac et les petites places piétonnières invitent à la détente et au repos.

Ensuite, en route pour Bellinzona, cœur de la Suisse Italienne, dont les origines se perdent dans la nuit des temps. Trois châteaux du moyen age et des murailles impressionnantes attestent du rôle clé de cette place au charme tout particulier.

Notons pour la petite histoire que le Tessin fut formé et rattaché à la confédération helvétique en 1803 par Napoléon.



Château MONTEBELLO à BELLINZONE.

De là, cap sur Chur (en français :Coire) capitale des Grisons. La vieille ville est riche de monuments et bâtiments historiques qui attestent de son passé de plus de 5000 ans. Entre autres, elle possède le triptyque gothique le plus grand de Suisse.

C'est à partir de ce point que nous avons emprunté le « Glacier Express » à destination de Brig. Ce train panoramique à crémaillère serpente à travers de nombreuses vallées, des tunnels et des ponts impressionnants pour grimper jusqu'à 2033 m d'altitude au col de l'Oberalp d'où il redescend dans les vallées Valaisannes.

Située aux confins de la vallée du Rhône, Brig est la porte d'accès au col du Simplon.

Elle se signale par son imposant château dont les trois tours sont surmontées d'un bulbe rutilant.

Pour continuer, nous avons rejoint Tasch pour prendre un autre train à crémaillère qui nous transporta jusqu'à Zermatt, mythique station fréquentée par de nombreuses célébrités, dominée par le Cervin (Matterhorn), qui offre un immense choix de promenades, courses et randonnées.

Enfin,, sur la route du retour, un arrêt à Martigny, nous donna la possibilité d'effectuer un dernier trajet sur le « **Mont Blanc Express** » avant de regagner, en car, notre point de départ.



Malgré une météo plus que pessimiste, le soleil nous a accompagnés tout au long de ces quatre jours, avec quelques petits nuages, par ci, par là. Les vêtements chauds, emportés par précaution, sont restés dans les valises.

Seul le Cervin ne daigna pas dévoiler son sommet, encapuchonné de nuages blancs.

Quant à la bonne humeur et l'esprit Sarto, ce n'est pas la peine d'en parler, sans oublier l'anniversaire de notre ami Paul Fleuret qui en a profité pour embrasser toutes les dames.

Vigilance Alpe - Dauphiné.

RECETTE SUISSE

Petits fours aux noisettes

A la demande de nombreuses personnes, voici la recette des petits fours que les participants au voyage « **Trains des glaciers Suisse** » ont pu déguster.

Temps de préparation : 15 minutes
Temps de cuisson : 45 minutes
Thermostat : 4 (150° C)

Pour 3 fournées

250 g de sucre semoule / 1 sachet de sucre vanillé

250 g de noisettes en poudre / 4 blancs d'œufs

Mettre les noisettes en poudre, ajouter le sucre semoule et le sucre vanillé. Mélanger le tout.

Battre les 4 blancs d'œufs en neige, puis les incorporer doucement au mélange sucre/noisettes.

Former de petites boules, les rouler dans du sucre et les disposer sur une tôle beurrée ou une plaque de silicone.

Faire cuire les petits fours et les retirer encore chauds de la tôle à la fin de la cuisson, ils doivent être dorés extérieurement et moelleux à l'intérieur.



Petits fours aux amandes, aux noix ou à la noix de coco

Remplacer les noisettes par

250 grammes de poudre d'amande ou

250 grammes de noix finement hachées ou

250 grammes de poudre de noix de coco.

Le maître du greffe **sous la dictée de son épouse !!**

Y. Riboud

Portique De Mulhouse

Samedi 12 juin s'est déroulé le 12 ème vernissage de l'exposition de peinture de notre compagnon Michel TUGLER Major Prime adjoint.

Comme de coutume il avait pour invités les peintres du SARTO , Etienne DECHAMP , Lucille FENGER , Denise HIGELIN, Marc SCHEER ainsi que de la céramiste Christiane SCHWEITZER.

C'est dans le prestigieux cadre du Musée du Vigneron de la Cave Vinicole du Vieil Armand à WUENHEIM que s'est déroulé l'événement.

André CAROZZI, Major Prime a ouvert la manifestation en saluant les invités et personnalités présentes, notamment Monsieur Etienne BANNWARTH Conseiller Général du Canton de SOULTZ. Il a remercié la Direction et le Personnel de la Cave pour son accueil chaleureux.

Michel TUGLER a présenté ses amis artistes.

Mr BANNWARTH a pris la parole suivi de Marc SCHNEIDER Compagnon et Président de la Cave qui a salué les invités et rappelé les liens étroits tissés entre son Etablissement et le Sarto depuis de nombreuses années.

Il nous a ensuite convié au verre de l'amitié offert par la Cave.

Ce rendez-vous artistique s'est terminé par un repas convivial au restaurant la Petite Fontaine à RIMBACH.

Le Maître du Greffe
Lucienne TUGLER

Le Major Prime
André CAROZZI

Portique d'Aix les Bains

Portique d'Aix les Bains – Les Bauges

Réservation Opérette « **Un de la Canebière** » du dimanche 25 juillet 2010

Nom et Prénom -----Portique -----

1ère partie uniquement : Opérette au théâtre du casino d'Aix

Je réserve ----- place(s) à 39 € soit -----x 39 € = -----€

Ensemble de la sartorie :

Opérette, apéritif bistrot(hors consommations), dîner au restaurant « Le Daupinois »

Je réserve -----place(s) à 69 € soit-----x 69 € = -----€

Ci-joint, chèque de :€uros

NB : Aucune réservation ne sera faite sans paiement préalable.

Fiche de réservation et chèque à adresser avant le 19 juillet 2009 à :

Michel Maury, 5 impasse de la Retourde, 73100 Aix les Bains-

TEL / FAX : 04 79 34 21 63 ou 06 08 27 64 44,

